

会議の名称	令和元年度本庄市廃棄物減量等推進審議会委員委嘱状交付式及び第1回本庄市廃棄物減量等推進審議会
開催日時	令和元年7月3日(水) 午後1時30分から 午後3時00分まで
開催場所	本庄市役所 504会議室
出席者	本庄市長 委員：委員14名 本庄市経済環境部／木村部長、境野次長 事務局：本庄市環境推進課／出牛課長、関根課長補佐、小林支所環境産業課／矢嶋課長補佐
欠席者	委員2名
議題 (次第)	1. 開会 2. 委嘱状の交付 3. 市長あいさつ 4. 会長あいさつ 5. 委員及び職員の自己紹介 6. 議題 (1) 清掃事業概要(平成30年度概略版)について (2) ごみ減量化に向けた施策の取組状況について 7. その他 8. 閉会
配付資料	1. 令和元年度本庄市廃棄物減量等推進審議会委員委嘱状交付式及び第1回本庄市廃棄物減量等推進審議会次第 2. 令和元年度本庄市廃棄物減量等推進審議会委員名簿 3. 清掃事業概要(平成30年度版 概略版) 4. ごみ減量化に向けた施策の取組状況について 5. 本庄市一般廃棄物処理基本計画 6. 本庄市災害廃棄物処理計画
その他特記事項	無し
主管課	経済環境部環境推進課

会 議 録

会 議 の 経 過	
発 言 者	発言内容・決定事項等
1. 開会	

様式

事務局	開会のあいさつ
事務局	それでは、本庄市廃棄物減量等推進審議会委員の委嘱式を行います。
2. 委嘱状の交付	
市長	委嘱状の交付
3. 市長あいさつ	
市長	あいさつ
4. 会長あいさつ	
会長	あいさつ
5. 委員及び職員自己紹介	
委員及び職員	自己紹介
事務局	ありがとうございます。それでは、議事進行を会長にお願いいたします。
会長	まず始めに、当審議会が開会に必要な定数に足りているか及び傍聴希望者について事務局から報告をお願いします。
事務局	事務局からご報告申し上げます。「本庄市廃棄物の排出の抑制及び適正処理の促進に関する規則第5条第2項」では「審議会は、委員の2分の1以上の者の出席がなければ会議を開くことができない」と規定しております。本日、出席していただいております委員さんは16名中14名でありますので、定数に足りていることをご報告いたします。なお、本日の傍聴希望者はありません。
会長	それでは、議事に入る前に、配布資料の確認を事務局よりお願いいたします。
事務局	配布資料の確認
6.(1)清掃事業概要（平成30年度概略版）について	
事務局	「本庄市清掃事業概要（平成30年度版 概略版）」について説明
会長	質疑がある方はお願いします。
委員	②事業ごみの中で有害ごみはずっと0となっているがこれは排出が無いということか。
事務局	事業所から排出される有害ごみは産業廃棄物になりますので0になります。
委員	排出されることは全く無いのか。
委員	小山川クリーンセンターは一般廃棄物の処理施設ですので産業廃棄物の持ち込みはありません。もし持ってこられた場合は、持ち帰っていただく、もしくは産業廃棄物のルートで処理していただくことになります。
委員	無いのであれば表記の仕方、項目がなくてもよいのではないか。
事務局	表記の仕方については、分かりやすいように検討いたします。
会長	家庭ごみが平成30年度に増加しているようですが、原因をつかんでおりましたら事務局よりご説明をお願いします。

事務局	今年度4月より、小山川クリーンセンターで家庭ごみの有料化が実施されたこともあり、年明けから自己搬入量が増加しているのが数字に出ております。この影響が大きいのかなと考えております。
会長	具体的にどれくらい増えたのか。当時の状況もわかれば教えてください。
委員	12月は毎年混み合っておりますが、年明けの特に2月、3月に自己搬入の車両がかなり増え、一時は入り口から県道まで渋滞することもあり、急遽ルートを変更し県道まで並ばないように対応しました。ですので2月、3月、特に最後の週は多かったという状況になります。
会長	駆け込みが多かったということですね。他はございますか。
委員	本庄市全体としては家庭ごみ、事業ごみ、資源ごみは別として増えているのでしょうか。
事務局	家庭ごみ、事業ごみ、資源ごみ全体としても増えていると思われまます。
6.(2) ごみ減量化に向けた施策の取組状況について	
事務局	「ごみ減量化に向けた施策の取組状況」について説明
会長	質疑がある方はお願いします。
委員	雑がみの回収事業ですが、私どもの方でもやらせていただいたのですが、紙の再生事業者のほうからあまりにも色々な不純物が入っていて、再生できないとお断りをされてしまいまして、良い取組なのですが実際はかなり難しい部分もあるのかなと思います。今の紙は複雑な処理をしてある紙がたくさんありますので、取扱業者の方でも種類が多すぎて説明のしようがないということも聞いております。雑がみとひとくくりにしても色々種類があるため、新聞・雑誌・ダンボールなど特定できればいいが、多岐にわたりすぎるため、例えば、トイレットペーパーの芯だけとか限定してくればできるが、雑がみでいろんなものが入ると無理だと言われております。
事務局	この件につきましては、業者さんとも調整しております。調整した中で、今年度児玉地域で実施にあたり、例えば、出せるものの表を一覧にして作ることも一つの方法なのかなとも考えております。今年度については、出せるものはこれですよと限定したほうがいいのかなどは思っております。
委員	ビールの6缶パックの紙とかも大量に出ていたが、加工がしてあるようで再生できないと言われました。
事務局	防水加工してあるものや、洗剤の箱など臭いのついている紙も多く出ていて、これもダメだと聞いております。確認してホームページ等でも広報していこうと思います。
委員	最初は紙袋を配布してもらって、次からは自宅にある紙袋を使って出してもらっていますが、最近増えているように感じます。回収という意味では、意識が高まっているなどと思いますが、先ほどの話だと難しい部分もあるのですね。

委員	雑がみは3,4年前までは何が入ってもよかったですよ。最近は雑がみに限らず、新聞やダンボールでも価格が下がってきています。カインズなどでも先月閉めてしまいましたから。処理できなくなればごみとして焼却となりますので、段々そうなるのではないですか。
委員	以前勤めていた会社で、そういう話があり、どれが出せないのかサンプルを出してもらったことがある。できるのであれば業者さんから聞いてダメなもののサンプルを作った方が良いのではないか。
委員	以前は大丈夫だったが、ダメになるものもある。相場が下がるとお金にならないので引き取ってもらえなくなることもあるし、お金をもらわないと持っていけないよという場合もある。
会長	行政では年度単位で計画を立てていくので、そこでどうしてもギャップが出てくると思うので、皆さんのお知恵をいただいてギャップをどうやって埋めていくか、また、新しいことを考えていくようにシフトしていかないと追いついていかないのでと思います。事務局には今いただいたご意見を参考に色々と検討していただければと思いますのでよろしくお願いします。
委員	雑がみを出す場所ですが、資源回収と他にありますか。
事務局	市役所・南公民館・児玉総合支所で月1回行っておりますが、通常の収集をしていないので出せる場所が限られますので、これについては検討していきたいと考えております。あとは、カインズとか店舗での店頭回収も行っているところもあります。
会長	他に何かありますか。特に無いようですので、今後は今日の資料などを確認していただいて、次回以降になるとは思いますが、こういう取り組みはどうかなど、ご意見・ご提案がありましたら、会議の中で随時お持ちいただくということでよろしいでしょうか。廃棄物の減量推進がこの審議会の命題でございますので、皆さんの忌憚のないご意見を次回以降もお願いいたします。以上で議事を終了させていただき議長を降ろさせていただきます。ありがとうございました。
7.その他	
事務局	次回の審議会につきましては10月か11月に開催させていただきますので日程が決まりましたら通知をお送りいたします。よろしくお願いいたします。
8.閉会	
副会長	閉会のあいさつ

会長 小暮 ちえ子